

Teniendo en mente el tema de la seguridad, hemos traído una lista de consejos especialmente preparada por el Servicio de Bomberos y Rescate de Buckinghamshire, UK, luego de una serie de incendios en Janucá el año pasado:

- Utilice únicamente janukiot de material no inflamable.
- Nunca ponga una janukiá cerca o debajo de material inflamable, como papeles, cortinas o libros.
- Supervisar a los niños cuando se acerquen para encender una vela.
- Nunca deje velas encendidas sin supervisión. La tradición nos enseña que las luces están destinadas a ser contempladas. Por lo tanto, antes de irse a la cama, asegúrese de que todas las velas estén apagadas.
- La preparación de alimentos fritos es una parte tradicional de las celebraciones de Janucá, ya que simboliza el milagro del aceite que dura ocho días. Por lo tanto, al freír latkes o sufganiot, use los quemadores traseros de la estufa para mantener las ollas de aceite caliente fuera del alcance de los niños.
- Recuerde que el aceite puede inflamarse fácilmente si se sobrecalienta; para no distraerse, mejor use una freidora eléctrica.



Ciertos lugares, como hospitales, hogares de ancianos y habitaciones de hotel, no permiten que se encienda fuego. Los detectores de humo se pueden activar y hacer de la alegría un momento de tensión. Por lo tanto, ofrecemos un consejo creativo adicional para que uno pueda cumplir con la mitzvá de Janucá en situaciones inusuales:

Utilice una janukia de velcro o dibuje una con un crayón o lápiz sobre un papel, pintando el espacio correspondiente a la llama de cada vela de acuerdo con el número de días transcurridos durante el festival. ¡Pegue la janukiá sobre la pared o en la ventana y ten una noche feliz y segura!

¡Januká Saméaj veBitúaj!

Agradecemos al www.reformjudaism.org y al IIFRR (Instituto Iberoamericano de Formación Rabínica Reformista) por ceder ese contenido, que viene a contribuir con el enriquecimiento del judaísmo reformista en las comunidades latinoamericanas.

22-29 de diciembre de 2019



En los tiempos de Judá Macabeo, había un grupo que entendía que la modernidad (la filosofía, la ciencia y la cultura) habría que incorporarse al judaísmo. Judá respondió como un fanático: "Aceptamos exclusivamente a nuestra tradición y nos oponemos a la modernidad; si no estás con nosotros, estás en contra nuestro".

El judaísmo reformista es el movimiento de la modernidad. Es el movimiento que ha declarado que la modernidad no es contraria a la tradición, y que tanto la modernidad como la tradición pueden fortalecerse de manera conjunta y sinérgica. Es el movimiento que incluye lo mejor del judaísmo contemporáneo, y el que tiene como valor fundamental mejorar el mundo que nos rodea.

Pero no hemos sido los primeros reformistas. A los rabinos del Talmud no les gustó el énfasis de Janucá en la revolución militar y zelota, y decidieron reescribir la historia, creando la narrativa del milagro del aceite. Al igual que ellos, nosotros también tenemos la audacia de resignificar el judaísmo y, tomando a esos sabios por inspiración, abrazar la modernidad y el judaísmo al declarar la coexistencia de esas dos fuerzas que definen al judaísmo reformista.

¡Jag Urim Saméaj!
Rabino Rick Jacobs

Tradiciones mayoritaria y minoritaria: ¿Qué nos enseñan sobre Janucá?

El Talmud es un libro único entre los textos judíos en que su método discursivo está más centrado en la discusión que en la decisión. Incluso cuando se trata de un veredicto, generalmente conserva un registro de "opinión minoritaria". Aunque nuestra tradición casi siempre ha decidido que la práctica judía debe seguir las enseñanzas de la escuela de Hilel, Shamai también contribuye a nuestras prácticas no solo en los pocos casos en los que ha ganado la discusión. Siendo ambas posiciones relevantes y a menudo disputas acaloradas, ambos lados fueron socios en la búsqueda del entendimiento.

En cuanto al Festival de las Luces no fue diferente. Janucá no está en la Torá, pero el Talmud describe en detalle (Shabat 21b) la discusión entre los discípulos de Hilel y los seguidores de Shamai acerca de cómo encender las velas de Janucá.

Comprenda el orden de encendido de las velas en cada escuela y el por qué:

Encendido de las Velas:	Número de velas para encender cada noche:	
	Beit Shamai	Beit Hilel
1ª noche:	8 velas	1 vela
2ª noche:	7 velas	2 velas
3ª noche:	6 velas	3 velas
4ª noche:	5 velas	4 velas
5ª noche:	4 velas	5 velas
6ª noche:	3 velas	6 velas
7ª noche:	2 velas	7 velas
8ª noche:	1 vela	8 velas
Justificación:	<p>Shamai justificó la iluminación en orden descendente mediante un movimiento lógico: la historia se refiere a un suministro de petróleo que se enciende el primer día y, como un reflejo ritual de un evento real, la cantidad de petróleo debe consumirse día a día hasta el 8 Por lo tanto, comience con más luz y termine con menos luz.</p>	<p>Hilel o sus seguidores, sin embargo, tuvieron una respuesta creativa, más relacionada con el simbolismo y menos con el evento en sí. Por lo tanto, las velas no serían un reflejo del evento sino del milagro. Además, dicen, debemos aumentar la santidad, no disminuirla.</p>



La idea de aumentar la luz está tan profundamente arraigada en nosotros que parece que lo ha estado establecido desde siempre, lo cual no es correcto. Hay registros de otras formas de entender el encendido de las velas: una vela por familia cada noche durante 8 noches; o una vela por miembro de la familia cada noche durante 8 noches.

¿Por qué entonces preservar las opiniones minoritarias? El rabino Michael L. Feshbach sugiere que tal vez algún día volverán a ser relevantes y tendrán sentido para algunos de nosotros, o aún para enseñarnos que a veces tenemos que seguir nuestro propio camino, incluso si difiere de la mayoría.

*** Visite el sitio para aprender los brajots de Janucá: reformjudaism.org/practice/prayers-blessings/hanukkah-blessings



Honrando dos tradiciones en una familia interreligiosa

Januca y Navidad coinciden una vez más este año. Para muchas familias, habrá que pensar en cómo hacer de esta realidad un momento enriquecedor para todos.

Hay muchas oportunidades para compartir la belleza de las diferentes tradiciones de fe que pueden existir en una familia. No hay razón para pensar que compartir sus tradiciones puede ser confuso para los niños pequeños. De hecho, es una oportunidad para enseñarles el principio judío del amor a la familia y lo saludable que puede ser para las relaciones familiares cuando se honran todas las tradiciones en ambos lados.

Una analogía que se puede usar en este escenario es hablar sobre ello de la forma en que explicamos el cumpleaños de otra persona. No hay razón para no celebrar el día especial de otra persona con ella solo porque no es su cumpleaños, así como esperamos que ella pueda compartir y celebrar con nosotros, tanto nuestro cumpleaños como una celebración judía, y que aprendamos unos de otros a vivir juntos y a respetar las diferencias.